

(Número 2751.—Su precio 6 cuartos.)

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL LUNES 9 DE FEBRERO DE 1824.

SANTA POLONIA, VIRGEN Y MARTIR.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Candelaria.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 6 h. 41', y se oculta á las 5 h. 19'

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana	30, 0, 47.	56. 0	E.	Toldado
A las 12 del dia.....	30, 0, 30.	58. 5	Idem.	Idem.
A las 6 de la tarde.....	30, 0, 00.	57. 0	Idem.	Claro

MAREEAS EN STA. BAHIA.

1.ª Bajamar á la 1 h. 45' mad. 2.ª Bajamar á las 2 h. 22' tard.
1.ª Altamar á las 7 h. 59' mañ. 2.ª Altamar á las 8 h. 45' noch.

Sr. editor: amante de la verdad, celoso de los intereses de mis amigos, y sobre todo esto cristiano rancio; ni debo, ni puedo, ni quiero permitir, pudiendo e torvarlo, que las cosas no aparezcan como son en sí. En tal concepto, pues, me dirijo á V. para que por medio de su periodico sepa el público gaditano, nada acreedor á que se le disfrace la verdad, que el duo anunciado en los carteles para la funcion teatral de ayer 5 del corriente (y aun creo, no sin fundamento, que en los de otra algo anterior) como primera composicion del Sr. Dionisio Lopez cantado por este y su esposa al concluirse la comedia, mal que pese á malandrines encantadores es ciertisimamente hijo, aunque no primogénito, de los sublimes talentos músicos con que naturaleza y aplicacion adornaron el delicado ingenio de D. José Gomis Colomer, jóven español residente en Valencia por algunos años despues en Madrid y actualmente en Paris.

Esta sencilla verdad encontrará acaso oposición de parte del interés ó de cualesquiera otra de las pasiones de que suele adolecer el corazón humano ; pero si así sucediese y se manifestase al público, por casualidad se hallan en Cádiz amigos del Sr. Gomis (entre ellos el que suscribe) que accidentalmente asistieron á la composición del duo en cuestion , y otros que habiendo tenido la fortuna de disfrutar los primeros de las dulzuras que produce la grata armonía y refinado gusto de que abunda , no tendrán inconveniente en patentizarlo. Finalmente si esta evidente prueba tampoco fuese suficiente para convertir *incredulos por conveniencia* , el verdadero autor del duo , á quien cuidará de avisar la amistad , el buen recado que lleva su hacienda , decidirá en la materia , y su fallo disminuirá probablemente para en lo sucesivo deseos desmedidos de querer figurar mas allá de lo que permite la aislada ventaja de una hermosa voz , que es lo que real y verdaderamente posee el Sr. Lopez. Cádiz 6 de Febrero de 1824. = B. L. M. de V. Sr. editor , *Un amigo del autor.*

Hala 2 de Enero.

De algun tiempo á esta parte se nota alguna inquietud en los estudiantes. Hemos presenciado estos últimos dias una insurreccion que no ha durado mucho , aunque ha sido bien seria. = El consejero provincial S. hizo prender , en virtud de orden ministerial , á un estudiante. A fin de poder hacerlo conducir de noche á Berlín , escoltado por la policía , lo puso en una prision de las casas consistoriales. Esta conducta ofendió á los estudiantes , cuyo grito formidable de reunion resonó por todas las calles. Se reunieron , al cabo de algunos minutos , en número de 500 á 600 , vestidos bizarramente y armados de bastones y espadas , delante de las casas consistoriales , cuya entrada amenazaron forzar , si no se ponia al estudiante en la prision de la universidad. La guardia , compuesta solo de 12 hombre , se vió obligada á ceder á la fuerza , pero hizo tocar la corneta para reunir la guarnicion de Hala , que es de dos regimientos de cazadores. Con esto se irritaron mas , y continuaron sitiando vivamente las casas consistoriales. A este tiempo algunos estudiantes avisaron al vicedirector de lo que sucedia , y lo decidieron á que interviniese como mediador en este negocio ; y se empeñó con el consejero provincial para que le entregase el estudiante para custodiarlo en una prision de la universidad. El consejero consintió en ello felizmente , lo cual puso fin á esta escena tumultuaria , y evitó las consecuencias funestas que hubiera podido haber si la guarnicion hubiese tenido que hacer uso de las armas. De todo solamente ha resultado á los habitantes la incomodidad de alojar y mantener algunas compañías que se han hecho venir para reforzar la guarnicion ; pero se cree que asi que se concluya la sumaria volverán á sus destinos.

Trieste 3 de Enero.

Un buque llegado de Smirna dice que la guarnicion turca de Corintho ha sido desembarcada en Smirna, y que se han pagado 11.000 durós para los gastos del pasage á los buques hidriotas. Otro buque llegado de Zante anuncia que despues de levantado el sitio de Missolonghi, la escuadra griega que conducia á Maurocordato á socorrer á esta ciudad, se fué á cruzar delante del Patras. Asi que el comandante turco de esta última ciudad tuvo conocimiento de las sucesos de Missolonghi, quiso enviar á Preversa muchos musulmanes distinguidos; pero los griegos de Zante aseguran que el brik en que iban estos turcos habia caido en manos de sus compatriotas.

Hamburgo 4 de Enero.

Han entrado en este puerto en todo el año de 1823 1.531 buques de ellos 9 procedentes de las Indias Orientales, 77 de las Occidentales, 63 de la America del Sur, 56 de la del Norte, 4 de Canarias, 79 de España y el Mediterraneo, 35 de Portugal, 98 de Francia, 530 de Inglaterra, 99 de Rusia y el Baltico, 47 de Suecia y Noruega, 34 de Dinamarca y costas de Jutland y 393 de Holanda, Bremen &c., 3 de la pesca de bayenas y 4 de la de harenques. Han salido en dicho año 1250 buques para diferentes partes del globo.

Lausana 9 de Enero.

A efecto de los trabajos hechos en el mes de Diciembre en ahondar los pozos de las salinas de Bex, se acaba de descubrir un nuevo manantial de agua salada, cuyo producto alimentará nuestras salinas. Dicho manantial parece abundante, y está muy cargado de sal. Se cree nos dispensará de la introduccion de sal estrangera.

Idem, 13.

Casi todos los periodicos de la Suiza alemana han hablado del esqueleto y de las armas de un antiguo guerrero, que se han descubierto en el canton de Saint Gall, cavando en la torre. Se conjetura que este era uno de los caballeros, que en los siglos 11, 12 y 13 se batian frecuentemente en este pais, para atacar las posesiones de la abadia de Saint-Gall bajo la bandera del obispo de Constanza, ó para defenderla bajo la bandera del abad. La cruz que llevaba el caballero en cuestion se asemeja á la de Malta; la letra I, que se ve allí gravada, hace sospechar que este era el distintivo de la orden de S. Lazaro; despues fué incorporada en parte esta orden á la de Malta.

Amberes 12 de Enero.

Los principales articulos entrados el año último en este puerto por los 788 buques consisten en 3073 barricas y barriles y 189.635 sacos café; 2.810 sacas cacao; 8.567 sacos pimienta; 3.327 barricas y barriles, 50.424 cajas, 4.168 canastas y zurrones y 37.507 tercios y sacos azucar; 1.516 bocois y 2797 tercios y zurrones tabaco; 14.053 balas y zurrones algodón; 401 balas lana; 332.109

cueros al pelo ; 1.624 cajas y 649 zurronec añil; 35 zurronec cochinitilla.

AVISOS.

Los albaceac testamentarioc de D. Juan Bautista de Oruecagac del comercio de eac ploza , hacen saber al publico que deacean finiquitar á la mayor brevedad su encárgo , y por lo tanto las personac que tengan que hacer alguna reclamacion contra la eacpresada testamentaria ocurrirán con los documentoc justificativoc, que acrediten su haber, en el término de 4 meacac por lo respectivo á los que existan en la Peninsula , y de un año para los de Ultramar. Cádiz 5 de Febrero de 1824. = Juan Ignacio de Ugarte. = Miguel Ignacio de Aguirre.

En la confiteria de la calle de Sopranic darán razon de una señora que tiene una buena habitacion para doac hombrec soloac , con asistencia ó sin ella , con el objeto de que le sea meacac gravoso su pago.

Ramona Martinez , parida de doac meacac , busca casa para criar : darán razon en la plazuela de Sta. Maria , casa del callejon.

Josefa Bonora , viuda y parida de 40 díaac busca casa para criar, vive calle de la Pastora nueva , num. 212.

Maria de los Dolorec Camacho , viuda y sin hijoac busca una casa donde criar , tiene personaac que obone su conducta : darán razon en la calle de Capuchinoac , núm 91.

Si alguna familia puede alquilar treac habitacioneac á doac hombreac con asistencia y en buen parage , acuda á la imprenta de eac periódico.

El ordinario ó arriero que pase al pueblo de Sajra , acudirá á la plazuela de Viudas , num. 127 , preguntando por D. José Maria Chacon que quiere ir á dicho pueblo.

Un joven de 22 añoac de edad , que eacá instruido en las cuentaac de comercio y ademaac tiene muy buena letra , deacá encontrar una colocacion : darán razon en la calle de la Palma , num. 5.

En las cocherac de tras del Parque , y en el almacén de refino y comestiblec de la calle del Herculec , esquina á la del Angel , hay nabos de Poncarral á 28 rs. arb. , y garbanzoac de Madrid á 45 rs. arb.

TEATRO DEL BALON = Beneficio de D. Antonio Caballero , profesor de pintura. = Suceso raro de un pisaverde , ó desgraciaac aneacac á la presuncion (comedia nueva en treac actoac.) = Los eacpañolec viajanac (tonadilla , por la Sra. Garcia y los Sreac Ugalde y Martinez.) = Las boleraac (por las Sraac Antonia y Josefa Jimenez y los Sreac Molina y Guillen.) = Los niñoac setentoneac , el uno riendo y el otro con admiracioneac (sainete.) = A las 4½.

TEATRO PRINCIPAL. = La Italiana en Argel (opera bufa en doac actoac , música de Rosini , intermediada del Fandango.) = A las 7.

CON REAL PERMISO:

EN LA IMPRENTA GADITANA , CALLE DE LA VERONICA.